

地域と共に子どもを育てる学校

新宿区地域協働学校

# 運営協議会だより

No.3 平成29年6月

新宿区立戸山小学校 校長 山崎 涼二  
地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫

第2回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。  
日時 6月15日(木) 12:00~14:00 場所 戸山小学校 会議室

(代表挨拶 大浦代表)

皆さんこんにちは。本日は、新進気鋭元気いっぱいの熊木さんを新しく委員に迎え、とても嬉しく思っています。過日、福井副校長先生と大久保小学校久保田副校長先生が大久保地区町会連合会に出席してくださいました。福井副校長先生は「あいさつと笑顔が自慢の戸山小学校」とあいさつのお話を、大久保小学校の久保田副校長先生は校庭の人工芝完成、外国籍のお子さんが多いことから絵の表記を示す工夫等のお話しをしてくださいました。ありがとうございました。

全国の書店で文響社「うんこ漢字ドリル」が山積みになっています。子どもたちが楽しく、遊びの要素をいれて勉強するにはどのようにすればよいかと試行錯誤した結果、うんこ漢字ドリルにたどり着いたとのことです。1~6年生で学習指導要領1006個の漢字があり、1つの漢字に3つの例文が出されています。この例文が面白く、すべて「うんこ」を使った例文で、漢字の部分を空欄にして埋めていくというドリルです。3月末に出版し6月で200万部を超えたとのこと。子どもたちが身近に感じ保護者の方からも、子どもが自分で勉強するようになったと好評のようです。発想の転換が大切なことだと思いました。

6月の運営協議会を始めます。どうぞよろしくお願いたします。

(学校の状況について 校長より)

○学校の様子

- ・4、5、6月と子どもたちは頑張っています。先日、全クラスで管理職による授業参観を行いました。その中から、学習形態に変化を持たせ、子どもたちの集中力を継続させる指導を行っている教員の記録を紹介しました。

○運動会について

- ・運動会では気候に恵まれました。5月も暑くなるので熱中症など心配しています。今年も6年生の組体操(ピラミッド・タワーは原則禁止のため)は行わず、集団行動の演技を行いました。子どもたちは行進を合わせることも難しいのですが、がんばっていました。他学年もがんばっていました。今年学校予算からテントを2張購入しました。全学年にはなかなか用意できませんが、PTA予算から今後検討のお話しをいただきました。今と昔の時代で違うのは暑さです。今後も、対策を考えていきたいと思えます。

○100周年に向けて

- ・屋上看板と記念誌の見積もりが出ました。PTA100周年積立金、新宿区教育委員会からの予算で計画していきたいと思えます。  
→地域で寄付金を募ることはできますか?⇒新宿区は原則寄付金禁止です。

(支援部の進捗状況について)

○あいさつ運動支援部(毎月第3水曜日実施:変更月有)

## 《平成29年度 第5回 あいさつ運動》

日 時: 9月20日(水) 児童の登校時(おおむね 7:50~8:25)

場 所: 子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子どもたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。

○学習支援部

◇太鼓支援

- ・運動会では20数名と大勢の参加になりました。練習は1週間程の期間で行いました。今後ケガ等も注意していきたいと思います。OB先輩が後輩を指導するいい傾向もみることができました。
- ・皆中稲荷神社盆踊り大会の開催が8/26(土),27(日)に決定しました。太鼓の出演は選抜をさせていただきます。→太鼓出演選抜の旨を学校からもお知らせを配布します。
- ・消耗品であるバチの痛み、太鼓の痛みの修復も考えていきたいと思っています。  
→地域協働学校でも予算を考えたいと思っています。

◇放課後算数教室(株式会社 四谷大塚)

- ・株式会社 四谷大塚さんから、指導継続状況が厳しくなったとの申し出がありました。今年度は、本校の時間講師 岡野・廣瀬講師が中心となって行う検討をしています。

◇夏のワークショップについて

- ・海城中高等学校の生徒会長が中心となって企画してくれました。海城中高等学校・保善高校・都立戸山高等学校の生徒さんと連携して、7/24.25.26に15件のワークショップを行います。  
→高校生たちは、1,2年生が参加し、2年生が中心となり、1年生に来年へ向けての引き継ぎも考慮に入れて活動してくれています。日本の将来は明るいと感ぜられる高校生ばかりです。感謝しています。

(情報・ご意見)

- 地域の取り組みは、自分自身のためにもなりますし、地域の色や住まいの皆さん方の交流の機会になればと思います。出来る限り活動していきたいと思っています。今後ともどうぞよろしく願いいたします。→12月にラグビー教室を予定しています。
- 5/23運動会、本日の学校公開ではありがとうございました。運動会では、山崎校長先生自らリーダーシップを発揮され皆さんをまとめられている姿が印象的でした。
- PTAの方が、受付などの協力をされているのがとてもよかったです。
- 運動会の騎馬戦、太鼓の演奏も迫力があってよかったです。6年生の集団行動で、気持ち、心を合わせていることが演技に表れ伝わってきました。先生方も感動されているのがわかり、担任の先生方の努力も多大なものだったろうと思いました。西戸山小学校の運動会も拝見しました。小、中学校の校庭を開放して広い校庭で行われていました。
- 電子白板を有効に利用されていることに感心しました。書道でも使用され、筆の動きを拡大して映写し分かりやすく、子どもたちもとてもいい字を書いています。先生方は新しい機材を使いこなし、工夫して教材開発されているのが分かりました。とてもよかったです。
- 4、5年生の情報モラル教室で、4年生でもインターネット使用、キッズ携帯所持の児童が80~90%スマートフォン、ラインの使用をしている子どもたちもすでに数名いました。低年齢化もしている現在で、教育は早いうちに行うことが必要だと思いました。
- 西早稲田中学校の地域協働学校で、理科実験教室を行い、リニアモーターカーを作りました。中学3年生の授業で教科書のみで行う項目ですが、実際に作り体験することで関心が大きくなったように思います。戸山小学校のワクワクスクールも、実際に体験できる項目で子どもたちに有意義な時間になることと思います。
- 海城中高等学校の生徒さんには、避難所訓練にも参加してくださることに感謝しています。
- 7/13 牛込箒筒ホール14時~ 地域協働学校の研修会があります。戸山小学校の地域協働学校活動報告などをしていただきたいと思います。
- 次回講演会企画の話し合いをしたいと思っています。

(次回の運営協議会について) ・8月30日(水)14:30~

出席者(順不同・敬称略)

大浦正夫(代表)	百人町中央町会会長	新倉康夫	百人町中央町会副会長
早川美奈子(副代表)	元PTA会長	柴田澄雄	海城中学高等学校長
乗松好美	スクールコーディネーター	白井和美	民生児童委員
熊木 陽一郎	日本ラグビーフットボール協会	川本亜希子	PTA副会長
山崎涼二	校長	(学校) 福井 みどり 副校長	